

# EL TELEGRAMA

## DEL RIF

ANUNCIOS  
a precios convenciona-  
les  
PAGO ANTECIPADO

Oficina  
IGLESIA, 2  
Talleres  
IGLESIA, 2

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V Martes 23 de Octubre de 1906 1324 ملىة في يوم الثلاثاء 5 رمضان 1324 NUM. 1465

### La expulsión de nuestros aceites

#### Una opinión

El conocido banquero y consignatario de buques D. Samuel Salama nos ruega en atenta carta la inserción de las siguientes líneas:

Sr. Director de EL TELEGRAMA DEL RIF.

Presente.

Melilla 22 de Octubre de 1906.

Muy Sr. mío y distinguido amigo: Contestando al artículo «La expulsión de nuestros aceites», del que se desprende que opina la conveniencia de gravar con derechos prohibitivos la entrada de aceites de oliva procedentes del extranjero, me tomo la libertad de expresarle mi humilde opinión por si pudieran evitarse los perjuicios consiguientes.

Siempre se han traído a Melilla aceites de España, por ser el país que más barato los ofrecía en toda Europa desde tiempo inmemorial; pero este año la cosecha ha sido casi perdida en España y a ella afluye mucha cantidad de aceites extranjeros. También ha sido perdida la cosecha en Marruecos, y por eso no ha vendido en Melilla para el campo, en plaza de dos meses, mas cantidad que otros años en doce. Si se grava con derechos prohibitivos, los moros lo comprarían de los otros mercados franceses más próximos, en donde no paga ningunos derechos, y aun así se continuaría trayendo aceites del extranjero comprados a cosecheros españoles en Málaga. Y do donde resulta, que al implantar el indicado gravámon, solo se favorecería a los vapores corcos de Málaga que transportarían el aceite francés comprado en Málaga.

Consecuencias: que el vecino de Melilla pagaría el aceite mas caro, que la calidad sería igual, que no se obtendrían ningunos beneficios para la Patria y que únicamente ocasionaría perjuicios para los correos franceses y para el comercio local en general, que vería con disgusto disminuir paulatinamente sus ventas con el campo moro.

Entiendo que para el próximo año que la cosecha ofrece ser más abundante que la pasada, con objeto de dar la preferencia a los mercados nacionales, se gravon las procedencias extranjeras, pero en la actualidad intentarlo, no daría resultados por las razones ex-

puestas, y si sufriría el comercio y el público de la plaza los perjuicios de la carestía.

Me es grato el reiterarme de usted atento afmo. S. S. Q. S. M. B. -- Samuel Salama.

En prueba de imparcialidad publicamos la opinión del Sr. Salama, algo interesada, sin duda, pues no puede perderse de vista su condición de consignatario de vapores franceses, de negociante en aceites y de haber sido el primero que importó los aceites franceses.

Antes que nosotros hablásemos del asunto, proyectaban algunos elementos de la Junta de Arbitrios proponer la elevación de derechos para ciertos artículos extranjeros de consumo en la plaza y para los aceites franceses, con el fin de evitar la competencia que vienen haciendo a los productos similares españoles. El TELEGRAMA ha propuesto varios medios para oponerse a esa invasión de productos extranjeros, y solo como medio extremo el de los derechos prohibitivos si los demás resultaran ineficaces.

Ahora bien, será conveniente que la Junta de Arbitrios abra pública información, adquiera datos de España y redacte en su consecuencia un informe que sirva de base para resolver sobre el aumento de derechos.

Y solo si se prueba de modo irrefutable lo que dice nuestro comunicante, de que el aumento irrogaría perjuicios sin beneficios para la nación, puede suspenderse por este año. Caso contrario, de ningún modo, pues los intereses nacionales están por cima de todo otro interés particular.

### Sección Árabe

الخبار من اسبني

بحسب ما بين احمد الجرائسي اسمه مزين له عزيب بقبيلة شلبي ما بين ذكالة و عيده عند اصحابه من تلك القبيلة فادوا به محم غاد جيش من قبيلة ذكالة و اخذوا جميع ما يكسب من بغال و جمال و بقر و غنم وغير ذلك بعد ما فطروا احد من اصحابه و جرحوا البعض منهم و قدروا قية الجميع نحو عشرة الابل بركت سكة الجرائسي وهذه ثلاث مرة و هم يريدون عزيب مزين المذكور فخذوا العدل جميع ما جناح و رجعت القبيلة الى

من له النظر في ذلك بواسطة الفروسي  
مناع الدولة الجرائسية \*  
و كانوا يدوا الجسد رطلوا ايضا عزيب  
اخبرنا احد الهاتي اسمد مختصر و يحسبوا  
بان سوية كثيرة بطاعة المغرب و السلام \*

مصرف السيرة  
السكة الجرائسية مع الا حنبولية 10  
الاصبيلية حنبولية 20

### Ecos de la insurrección

Robo de caballerías--Las sementeras.--Junta--Familias rechazadas.--Deserción

En el campamento del Pretendiente se presentaron las pasadas noches tres moros leales con el fin de robar caballerías, siendo sorprendidos por los continelas cuando escapaban con su presa. Dos de los ladrones resultaron gravemente heridos y el tercero huyó.

Los heridos, que pertenecen a la kábila de Beni-Snassen, han declarado que desde hace tiempo venían sustrayendo caballerías con la complicidad de un kaid al que daban participación en el negocio.

En Beni-Bullagi han comenzado las operaciones de la siembra.

El terreno se halla en excelentes condiciones, pues las lluvias han sido generosas en el Rif.

Siguen las juntas en Zelam para acordar el modo de imponer un castigo al kaid Amar de Beni-Sidel.

Los de Beni-Bugafar continúan tranquilos por haber repartido el kaid del Pretendiente mil quinientos duros entre los jefes mas caracterizados de la kábila.

Los agentes leales continúan trabajando por restablecer en el vecino campo la autoridad de Abd-el-Aziz.

En Nemours no han sido admitidas dos familias de chorfas que salieron de Melilla los pasados dias viendose precisadas a regresar a sus kabilas.

### Los cumplimenteros

Las costumbres que más mortifican en este pícaro mundo, son las llamadas fórmulas de buena crianza. Por ellas, no tan solo ponemos diques a nuestra poca libertad individual, sino que mortificamos la agena, redu-

ciéndonos a serviles cumplimenteros sin honra ni provecho, conocida por todo el mundo la farsa de tales formulismos.

Cuando la paz del hogar doméstico se ve turbada por la visita impertinente, pedimos mil perdones, por la forma incorrecta del recibimiento en cómodo traje de casa, y peso al no se moleste Vd., nos colocamos la americana, en el verano, ó nos quitamos el gorro en invierno recordándonos el catarro. ó dispuestos a la asfixia por complacencias mal tenidas, ofreciendo al visitante con el vulgar Vd. gusta, en la mayoría de los casos el prosaico cocido, que si no escaso para los familiares comensales lo es para repartir entre tres ó cuatro agregados.

Aguantamos con resignación los continuos apretones de manos, secando disimuladamente el sudor de muchas de ellas, y reimos al relato de aventuras que en nada nos interesan, ó al contrario ponemos cara de tristeza a los cuentos de dolencias que nos tienen más sin cuidado.

¡Temos de admirar necesariamente las gracias de los niños, que soban nuestros pantalones y pisen incesantemente nuestros piés, consolando a los padres de la criatura si una de estas rompe cualquier cacharro que estimemos, ó con la frase de pobreito, no sabe lo que se hace, impedimos el castigo y concedemos más libertad al mal educado que patea nuestras butacas, llenándolas de barro, ó asusta al pájaro, queriéndolo cojer, haciendo sufrir una rabieta al dueño, por los berridos y llorera del niño contrariado.

Ofrecemos todo aquello que merecemos alabanzas agonas, en la seguridad de no ser aceptado, y sufrimos molestias impuestas por la galantería, aguantando la lluvia en las plataformas de los tranvías, ó presenciando espectáculos de pie y apretados, para que cómodamente otros los disfruten, quienes, considerando el acto voluntario, como una obligación, no en todos los casos pagan nuestras molestias con una sonrisa, ó una frase de agradecimiento.

Brindamos tabaco siempre que se nos ocurre fumar, y aceptamos por cortesía el ageno aun cuando nuestro paladar esté estragado; ó igualmente nos desvivimos por ofrecer obsequios a los amigos transeuntes, si estamos sentados a la puerta de un café, ó entablamos disputas y peleas para abonar el gasto hecho, no incluido seguramente en nuestro exiguo presupuesto de diversiones.

Nuestros sombreros sufren deterioros prematuros en fuerza de ponerlos y quitarlos en la cabeza, saludando a derecha ó izquierda en los paseos, y siempre nos encontramos dispuestos a bailar una contradanza cediendo el paso por lugares estrechos, coreado de mil protestas, como el Vd. primero, no puedo consentir, de ninguna manera, que no demuestran en concreto más que el grado de testarudez de los

complimenteros, sin mostrar por esto mayor amistad.

Cortesés en el tresillo, recibimos un codillo con la sonrisa en los labios, y al liquidar nuestras cuentas siempre ofrecemos (una vez cobradas) con el característico *no corria prisa, necesita más*, aun cuando á los dos días al recibir una petición del mismo sujeto, se torne en el *no puedo, lo siento, etc.*, con que disculpamos la falta de voluntad.

Todas estas prácticas son tolerables; si se quiere pueden ir animadas del mejor deseo; son leyes sancionadas por el uso; las únicas inadmisibles son las consecuencias de bromas entre dos amigos cariñosos, en las que resulta destrozado un callo de un paciente observador ó transeunte, quien ha de conformarse con el trivial *usted dispense*.

E. Blanco.

Melilla 19 Octubre 1906.

### LOS AISSUAS

## Extremos del fanatismo

Siempre resulta interesante el estudio de las costumbres musulmanas, pero eso interés nabo de punto en estos momentos de expectación ante la vida marroquí, creada por la actitud de las potencias en Argelina.

Los «aiissuas» constituyen una secta religiosa fundada por el morabito Si-Mohamed-Bon-Aissa, que vivió hace 400 años en Mequinoz.

Los afiliados á esa secta recorren el Mogreb divididos en bandas que mandan un «Mokkadom».

Cuando éste hace una señal aquellos hombres medio desnudos, de semblante anguloso, ascético, cuyos ojos brillan como ascuas, se colocan unos junto á otros tocando sus espaldas, mientras un temblor convulsivo, epiléptico, agita sus cuerpos. Es la danza sagrada. Luego avanzan hacia el «Mokkadom», se inclinan, besan su turbante y reciben en actitud piadosa el gesto de protección que aquél les envía.

Entonces comienzan los horribos

ejercicios con que los «aiissuas» quieren ganar el paraíso.

Uno de ellos se cruza de brazos y con los ojos en éxtasis espera su dulce martirio:

Afiladas garras penetran en su carne entre las clavículas. Enseguida otra hoja le acaricia en la garganta; la piel sirve para sostener los aceros que cuelgan.

Otros se lanzan sobre largas ramas orizadas de punzantes espinas, revolcándose sobre ellas sin parecer sentir sus picaduras.

No faltan los que se presentan ante el jefe recibiendo con la boca abierta los escorpiones que se tragan como si fuesen langostinos.

¿Han sido previamente los escorpiones desposeídos de sus dardos ponzoñosos?

Luego, la música que sigue á la banda redobla su ruido y los suplicios voluntarios continúan dando satisfacción á la salvaje curiosidad de los circunstantes.

Por último, las víctimas se dirigen al «Mokkadom». Hácese un silencio absoluto y el jefe levanta al cielo su rostro suplicante, arranca las garras y las espinas de la carne y aceptando el sacrificio de la víctima, los estrecha en amoroso abrazo.

## UN BANQUETE

Con motivo del paso á situación de retirado del veterano Teniente Coronel de Artillería D. Joaquín Asiain, los jefes y oficiales del arma le obsequiaron el domingo con un banquete.

Tuvo lugar la comida en el local que ocupan las oficinas del Cuorpo, reinando en ella esa hermosa fraternidad y ese estrecho compañerismo de que el Ejército da continuas pruebas.

El Sr. Asiain recibió de los suyos grandes muestras de afecto así como el testimonio del sentimiento que en ellos produce el término de su vida militar que tan útil ha sido para la Patria.

El Coronel Sr. Ollero tomó la palabra á los postros recordando el brillante historial del Sr. Asiain y lamentándose de que cuando aun le sobran energías para continuarlo, deban cesar sus servicios por imperiosas exigencias reglamentarias. Terminó diciendo que el Sr. Asiain se lleva el cariño de sus compañeros en los que deja excelente recuerdo.

El Teniente Coronel Sr. Asiain contestó con frases de viva gratitud añadiendo que donde quiera que se encuentre podrán disponer de él incondicionalmente sus compañeros.

El menú, que fué espléndido, estuvo muy bien aderezado por la inteligente Madame Torres.

## Junta de Arbitrios

### Reclutamiento

Esta Junta se halla ocupada en los trabajos preliminares para la formación del alistamiento de mozos para el reemplazo de 1907.

En su virtud se recuerda á los padres, amos, parientes ó curadores de todos los varones nacidos el año 1886 y que en su virtud cumplen 21 de edad durante el próximo de 1907, la obligación que tienen de presentarse en las oficinas de esta Junta para hacerse inscribir en las listas correspondientes.

Melilla 13 Octubre 1906.—El General Presidente, *Chacel*.—Rubricado.

### ANUNCIO

El Excmo. Sr. General Gobernador de esta plaza ha tenido á bien disponer que continúe hasta la próxima cosecha el cultivo de los terrenos del campo exterior en igual forma que en los años anteriores, en vista de que no ha podido terminarse el proyecto de colonización.

En su consecuencia los usufructuarios de terrenos que deseen continuar la referida labor en las indicadas condiciones, deberán solicitarlo del Excelentísimo Sr. General Presidente de esta Junta, debiéndoles hacer presente, que en el próximo mes de Noviembre habrán de tener lugar unas maniobras generales por todas las tropas de esta guarnición, y no ten-

drán los usufructuarios de terrenos derecho á resarcimiento por los daños que con tal motivo puedan causarse á los que entonces tengan ya siembras ó cultivos perjudicables.

Al propio tiempo se advierte á los interesados que les está prohibido ceder las concesiones á otras personas, sembrar tierras inmediatas á las suyas aun cuando estén baldíos y ocupar caminos y veredas.—(D. O. de S. E. El Vocal Secretario Interino' *Buñillo Mármo*).

## Tropas de Artillería de la Comandancia de Melilla

### Subasta de ganado

Autorizadas estas Tropas por la Dirección General de la Cría Caballar y Remonta para la venta en pública subasta de cinco caballos, se anuncia al público dicho acto que tendrá lugar en el cuartel de Artillería á las 11 del día 29 del mes actual.

Melilla 10 de Octubre de 1906.—El Comandante Mayor, *Felipe Baeza*.—V.º B.º—El Coronel, *Ollero*.

## NOTICIAS

### Invitación

Los niños de las escuelas públicas, galantemente invitados, asistieron ayer á la primera función del cinematógrafo que actúa en el teatro Alcántara.

La empresa ha dado ya á conocer todas las películas de que disponía, por lo que muy en breve terminará este espectáculo.

### Aviso

La persona que haya extraviado un pendiente de oro en el pasco Hernandez, pueda pasar á recogerlo al Colegio de las Monjas donde se le entregará previa presentación del compañero.

### Movimiento marítimo

El guardacosta «General Concha» marchó el domingo á Chafarinas.

Ayer fondeó el «Oasis», correo francés de la compañía Tuach, con carga general y pasaje.

FOLLETTIN DE EL TELEGRAMA DEL RIF (2)

ALEJANDRO LARRUBIERA.

## LA NOVIA DE JUAN JOSÉ

ros en la campaña: él solo ganó una trinchera.

Los de su regimiento, en aquella acción memorable, le vieron trepar montañas arriba con un decaído que holaba la sangre en las venas.

Las balas cruzaban en todas direcciones... Cada bala era un certificado de muerte que iba á buscar su presa; pero la presa deslizábase como una serpiente por entre las matas, trepando con tanto coraje como cansancio... Se vió delante de la trinchera. Lo que allí ocurrió, nadie, ni aun el mismo Juan José, podría explicarlo. La media docena de hombres que guardaban el parapeto, arrojáronse sobre aquel único enemigo, y él se defendió contra todos á culatazos. ¡No haría más Hércules!... Cuando terminó la terrible lucha, el regimiento había llegado á la trinchera, y el coronel, delante de todos, abrazó al héroe.

Al llegar delante de la cruz de piedra, múltiples ideas poblaban la mente de Juan José.

Recordó su infancia, sus amores con Mari, la chica más bonita del pueblo. ¡Cuántas veces pensó en ella! ¿Se habría muerto?... ¿Le esperaba aún?... ¿Qué sentimiento le produciría volver á ver á su novio, á aquel teso Juan José, convertido, por azares de la fortuna, en un apuesto oficial de Infantería?... ¿Le habría creído olvidadizo, ó le tendría acaso para siempre perdido?... Juan José, al ver la cruz, recordó con alegría la tarde en la cual el polotón de reclutas cruzó por delante del símbolo redentor, la última entrevista con su novia, los juramentos que entre ambos habieron de cruzarse...

¡Cómo pasa el tiempo! Ahora que se encontraba cerca de Mari, antojósele á Juan José que hacía pocas horas que se despidió de ella.

Para hacer buenos sus juramentos, volvía al pueblo, realizaría el ideal de su vida, el que le alentaba en las horas de gran desaliento en su azarosa carrera.

Embargado el ánimo por las más risueñas ideas, Juan José abandonó la cruz de piedra, y á buen paso dirigióse hacia la aldea.

III

Al entrar en una de sus calles, Juan José sintió redoblar los latidos de su corazón.

¡Allí estaba la casita de persianas verdes en donde vivía Mari!

Las comadres que á las puertas de sus domicilios se encontraban cosiendo, miraron curiosamente al bizarro teniente, y más de una tembló de espanto, creyendo que vendría á arrebatarse su hijo.

Guardando el incógnito para mejor sorprender á Mari, Juan José se acercó á la casita de persianas verdes.

Un rapaz como de cuatro años, descalzo de pie y pierna, y ostentando unos calzoneros rotos en aquella parte que en la infancia monos ha menester de ropa, hallábase sentado en el umbral del portalón entretenido en jugar con los naipes de una baraja roja.

—¡Eh, muchacho!—le preguntó Juan José—, ¿está Mari en casa?

—¿Mari?—repitió el niño, mirado medrosamente á su interlocutor.

—Sí, hombre, Mari.

El muchacho, á pesar de la afirmación, quedóse silencioso, mirando estúpidamente al oficial.

**El Jefe de E. M.**

Despachos de Málaga participan haberse agravado muchísimo el Jefe de E. M. de este Gobierno Militar.

Hacemos votos por su salud.

**Espectáculo**

Se afirma que hoy llegará á nuestra plaza una excelente compañía de «varietós».

**De regreso**

Han regresado de su excursión á la Argelia los Sros. de Borlado.

**Se venden**

Dos barracas situadas en Triana. Informarán, Librería de Romero.

**De viaje**

Esta tarde marchará en el vapor correo, en unión de su distinguida señora, el bizarro Teniente Coronel Don Rafael Lachambre, con el fin de tomar posesión del mando del Batallón Cazadores de Figueras.

**MODAS**

El último figurin



Traje para la noche.—Cuerpo abrigo, largo, entallado, de seda negra cuajado de bordados blancos; manga corta y volante de encaje. Falda también de seda con pequeñas aplicaciones de bordado y ancha franja bordada en el centro.

**Telegramas**

De nuestro corresponsal,

la Agencia FABRA

**Aprobación**

Han sido aprobadas las ideas del Ministro de Hacienda que figuran en el proyecto de Ley de presupuestos y que se reflejan al Banco de España.

**Se desiste**

En los círculos políticos se asegura que los republicanos han desistido de celebrar la anunciada manifestación contra el clericalismo.

Únicamente tendrá lugar el mitin.

Añádese que se ha desechado la idea de la manifestación en las calles por indicación del Gobernador Sr. Alba.

**Habla el Presidente**

El General Lopez Dominguez ha sido preguntado hoy por un periodista sobre cuales serán los propositos del Gobierno en la temporada parlamentaria.

Ha contestado el Presidente del Consejo que el Gobierno va á las Cortes animado de los mejores deseos para procurar la realización del programa del partido.

Confiamos—añadió— en que no encontraremos grandes dificultades en la empresa toda vez que representamos al pais y mucho más teniendo en cuenta la ayuda que han de prestar al Gabinete todos los prohombres liberales.

**Presentación**

El Embajador de España en el Vaticano Sr. Ojeda ha verificado la presentación de sus cartas credenciales con el ceremonial de costumbre, cambiándose los discursos de fórmula.

**Agitación**

Las cigarreras siguen dando muestras de gran agitación ante la negativa del Ministro de Hacienda á recibir las.

Témese que las obreras lleguen á producir disturbios si no se accede á lo que pretenden.

El Sr. Navarroteverter insiste en que no recibirá á las cigarreras mientras no depongan su actitud irrespetuosa.

**Disgusto**

El Marqués de la Vega de Armijo no oculta su disgusto por no haberse dado la primera vicepresidencia del Congreso al Sr. de Federico.

Supónese que este incidente dará mucho juego.

**Llegada**

Esta noche debe llegar á Madrid el Sr. Montero Rios.

**Solicitud**

En la secretaría del Congreso se ha presentado una solicitud firmada por un abogado en la que se pide que se conceda autorización para procesar al conde de Romanones por haber tomado disposiciones sobre el matrimonio contrarias al Código Civil y á la Constitución.

**Comisión**

Al fin el Ministro de Hacienda se ha decidido á recibir á una comisión de cigarreras.

Las comisionadas lo expusieron correctamente sus peticiones y el Ministro les ofreció tenerlas muy en cuenta ofreciéndoles que en algunas obtendrán lo que desean.

Las cigarreras ofrecieron reanudar los trabajos el próximo lunes.

La cuestión, pues, está arreglada.

**De teatro**

Los Reyes han asistido á la representación de moda en el Teatro de la Comedia.

**Arreglado**

Ha sido satisfactoriamente arreglada la cuestión que existía entre dos jefes del Real Cuerpo de Alabarderos.

**Partida**

En las cercanías de Tarragona ha aparecido una partida carlista.

La benemérita se puso inmediatamente en acción saliendo en persecución de los revoltosos.

Los guardias dieron alcance á la partida, que hizo fuego tiroteándose con la fuerza pública durante unos minutos.

Componíase la partida de 17 hombres al parecer bien armados.

Se han hecho cinco detenciones.

Se han adoptado en toda la provincia medidas de precaución.

**Registro**

La Guardia civil ha procedido en el puerto de Vigo al registro de un vapor en que se suponía viajaba el anarquista Ponterre.

Este, según confidencias recibidas, se había embarcado para la República Argentina, huyendo de la policía.

Los telegramas de Vigo nada dicen acerca del resultado del registro practicado.

**Montero**

Asegúrase en los círculos políticos que el Sr. Montero Rios no está conforme con el Gobierno en lo que se refiere al proyecto de ley de asociaciones y tan cierto es esto que presentará su dimisión del puesto de Presidente del Senado.

**Indulto**

El Conde de Romanones ha llevado hoy á la firma del Rey el decreto de indulto general.

**Proyectos**

El Rey ha firmado los oportunos decretos autorizando la presentación de los proyectos de ley sobre reforma de la fórmula del juramento en los tribunales y del artículo 90 del Código Penal.

**Academia Preparatoria**

para Carreras Militares, dirigida por el Comandante de Ingenieros D. ALEJANDRO R. BORLADO y ALVAREZ, Profesor que ha sido durante 10 años de la Academia del Cuerpo y de la suprimida General Militar, Vocal de los Tribunales de ingreso en las respectivas convocatorias y dedicado constantemente á la enseñanza.

Las clases dieron principio en 1.º de Julio.

MELILLA

Isabel la Católica núm. 2

**Aviso al Público**

En el «Bazar de la Unión», Económico Militar y en «La Estrella Oriental», San Miguel 26, se hacen grandes rebajas de precios en los artículos de la temporada de invierno del año anterior, tales como pañetes y lanas para vestidos de Señoras, toquillas y chales, mantones de polo, trajes y abrigos para niños, boas, capás y abrigos para señoras, mantas de lana gris, calidad superior, é infinitud de artículos difíciles de enumerar.

Esta acreditada casa está recibiendo continuamente todas las novedades de la temporada, teniendo ya un completo y variado surtido en lanas para trajes de caballeros y niños, frañelas, boas y otros muchos artículos.

Gran surtido en coronas y artículos para Cementerio.

No olvidar las señas: Bazar de la Unión, Económico Militar, y La Estrella Oriental

San Miguel, 26

**Almacenes de maderas**

DE RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablonos y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

**GRAN TALLER**

DE Carpintería y Ebanistería

José Alba

20—CALLE ALTA—20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Venta de molduras, chapas y todo lo concerniente al ramo de ebanistería.

Grandes facilidades para el pago

**SE ALQUILA**

un piso en la Carretera del Polígono en cuatro cuartos y medio y dos portales á diez pesetas uno en la Calle Gran Capitán.

Para informes Calle la Iglesia número 4.

**Melillenses**

El comerciante de esta Plaza Julio Sanchez Agosto ha recibido por el vapor «Volador», procedente de Almería, el aceite puro de oliva que tan acreditado está por su buena calidad en todos los mercados de España y del extranjero.

Se vende al por mayor y menor á los precios siguientes:

Arroba de 18'25 Litros, ptas. 16'50.

—Litro, ptas. 1'50.

También ha recibido mojama superior de lomo á ptas. 3'50 el kilóg

NO EQUIVOCARSE

En la Barraca Almeriense

Situada en la Playa

